

Wohnheim Immanuel-Grözinger-Haus

Neue Perspektiven für Menschen in sozialen Schwierigkeiten

Alleinstehende Männer, die mit ihren meist problematischen Lebensverhältnissen überfordert sind, finden hier ein Zuhause. Bei Obdachlosigkeit, nach einer Haftentlassung oder im Falle unzureichender Wohnverhältnisse können sie hier einen neuen Anfang wagen, um später einmal wieder ihren Alltag selbständig regeln zu können.

Die Mitarbeitenden im Immanuel-Grözinger-Haus geben Unterstützung bei gesundheitlichen Problemen, helfen bei der Suche nach Wohnung und Arbeit und haben ein offenes Ohr für alle Fragen und Nöte. Spezielle Angebote zur Beschäftigung sowie für suchtkranke oder psychisch belastete Bewohner ergänzen die Hilfen wirksam.

Manche Bewohner nehmen an den Beschäftigungsangeboten in der Gärtnerei, den Werkstätten, der Haustechnik und Hauswirtschaft teil. Diese Arbeit gibt ihrem Tag Struktur. Sie trägt auch zur sozialen Teilhabe im Stadtteil bei. So ist etwa das Nachbarschaftscafé TaS ein gern genutzter Treffpunkt für die Bewohner des Stadtteils. Das Gartenprojekt hat in diesem Jahr auch die Jury des Stuttgarter Bürgerpreises überzeugt: Anfang 2017 hat das Projekt den Preis in der Kategorie „Nachhaltigkeit“ erhalten.

Auch der Fahrradservice wird gerne von den Nachbarn in Anspruch genommen. Ein Bewohner, Zoran Vavra, hat die Fahrradwerkstatt mit aufgebaut. Herr Vavra möchte etwas Sinnvolles und Freudvolles tun. Mehr darüber lest Ihr im Artikel „Wenn ich was tue, dann tue ich’s von Herzen“ in schatten und licht 2/2017.

Aufgaben:

1. Was begeistert die Bewohner des Immanuel-Grözinger-Hauses?
2. Was begeistert die Bewohner des Stadtteils?
3. Welche Zukunftsperspektive haben die Bewohner?
4. Setzt Euch nochmals mit diesem Zitat auseinander: „Die Menschen sprechen verschiedene Sprachen und doch erleben sie die Gemeinschaft untereinander und mit Gott. Gott will uns einmalig und verschieden, und doch sind wir vor Gott alle gleich. In Gott sind wir Menschen eins, denn jeder Mensch hat Gott in sich. Und Gott in uns: Das ist der Heilige Geist.“ Trifft das Zitat auf das Grözinger-Haus zu? Begründet Eure Entscheidung. Schreibt sie auf ein Plakat, das Ihr an die Tafel heftet.